TEMENSE CHOOL ENTRE

RUSOS Y ALEMA

Es decir, con la destrucción del Naxismo. Tal es el propósito con el cual entra el imperio británico en el segundo año de guerra

El anunciado contra-bloqueo nazi será muy efectivo en el papel en las trasmisiones de la radio berlinesa, pero el hecho categórico es que los barcos británicos siguen surcando to dos los mares y trayendo a las islas lo que estas necesitan para continuar la guerra.—

Gran Bretaña está fuerte y dispuesta a continuar la guerra por todo el tiempo que necesario hasta terminar con el Hitlerismo

LONDRES, 1. UP— La prensa británica dedica grandes comentarios al aniversario de la guerra y hace historia de sus antecedentes la guerra y hace historia de sus

Numesosas personas del norte de Moldavia huyen Numesosas personas del notre de Audustra Ingeli indica hacia Bucarest ante el temor de que ocurran choques en caso de que los húngaros llamen en su ayuda a les elema nes para llevar a cabo la ocupación de Transilvania

Protestas e incidentes en Rumanía con motivo de la decisión de Viena, y numerosos arrestos de las autoridades rumonos

El ejército rumano se ha retirado a cincuento kilómetras de la frontera

BUCAREST, 1. UP—Numerosas personas del norte de Moldavia están huyendo hacia Bucarest ante el temor de que ocur choques entre tropas rusas y alemanas en caso de que los bo la ocupación del território de Transilvania. De acuerdo húngaros llamen en su ayuda a las segundas para llevar a cacon los términos del convenio de Viena, el ejército rumano se ha retirado a cincuenta kilómetros de la frontera. (Pasa a la Página CINCO)

Acepta Gayda que la guerra durará otros 2 años

Acusa a Gran Bretaña de poner en peligro la paz del hemis-ferio Occidental al entrar en convenios con el Gobierno de los Estados Unidos

Gran Bretaña, dice ha llegado hasta a arrastrar al gobierno norteamericano a un peligro innecesario que amenaza la NUEVA YORK PARA UNIRpz de toda la América

pero reitera su fe en que la vic toria final será de las potencias del eje. Acusa a la Gran Breta-

ROMA, 1. UP—Comentando na no sólo re la responsabilidad el primer aniversario de la gue del conflicto actual, sino tamera en el periódico Voce d'Itabilida de poner en peligro la paz lia el vocero oficial Virginio Gayda dice que debe esperarse que la ucha dure dos años más no de los Estados Unidos que pero reitera su fe en que la vice reite fine cará de la estados responsabilidad en realidad significan la coope ración de este país a favor de ——(PASA a la Pág. SEIS)

LEN SEMANALMENTE DE SE A LA RAF

Es grande el transporte de a-viones desde Canadá a Gran Bretaña

NUEVA YORK, 10 UP- Un pilotos promedio de cincuenta - (PASA a la Página SEIS)

También han sido bombardeados otros puntos de Alemania por la aviación inglesa

Fueron bombardeadas anoche las instalaciones eléctricas de Berlín, el taller de reparaciones de aviones y la pista y hangares del aeropuerto berlinés

Los aviones alemanes, a su vez, atacaron el puerto de Liver-pool y varias fábricas de armas en la región central de Inglaterra

Toda el Africa Ecuatorial al lado de Gran Bretaña

La colonia de Gabbon y el Senegal se adhirieron ayer a De Gaulle desconociendo la capi-tulación firmada por los "Hombres de Vichy"

Los senegaleses no desean ser esclavos sino franceses y libres. Dice el gobernador Senegal al hacer la adhesión a De Gaulle de

NO HAY PELIGRO DE REV

Declara el Presidente de México General Cárdenas

Dice que las autoridades han adoptado medidas en vista de actividades de los partidarios de Almazán

CIUDAD DE MEXICO, 1. UP—El Presidente Cárdenas declaró hoy que no existe en realidad un peligro de revuelta, como pueden creer algunos por el anuncio hecho por los alma zanistas sobre la reunión secreta de un congreso propio. Indi como pueden creer algunos por el anuncio hecho por los alma zanistas sobre la reunión secreta de un congreso propio. Indi có que el pueblo mexicano mantiene su unidad, sabiendo lo que ella vale y significa, y que no es creible que la pasión de algunos logre influenciarlo en una forma digna de tomarse en cuenta. Igualmente dijo que de todos modos las autoridades han tomado en cuenta. Igualmente dijo que de todos modos las autoridades han tomado las medidas necesarias para guar dar el orden en todo momento.

LONDRES, 1. UP- La adheon de la colonia de Gabbon en Africa Ecuatorial francesa a la causa de la Francia Libre q' representa el general De Gau-lle se considera muy importante, porque ese territorio, que tie ne cuatrocientos diez mil habitantes, posee puertos en PASA a la Página OCHO

CONFIA GOEBBELS

"La hora decisiva está inexorablemente próximo para Inglaterra'

"El Fuehrer actua cuando llega el momento oportuno"

BERLIN, 11 UP- F midistro de propaganda Dr. Goe bbels, pronunció un discurso en Katowice con ocasión del -(PASA a la Pág. SIETE)

MANIFIESTACIONES ANTI-ITALIANAS EN BUCAREST

HAN SIDO DISUELTAS POR LA POLICIA

LOS MANIFESTANTES TRATARON DE DESTRUIR UNA PLACA DE MUSSOLINI

BUCAREST, 19 UP- Entre las manifestaciones que BUCAREST, 1º UP— Entre las manifestaciones que hu-bo hoy se registraron algunas manifestaciones anti-italianas. Los manifestantes se dirigieron a la estatua de Rómulo y Re-mo, que ostenta una placa con el nombre de Mussolini y tra-taron de destruirla, lo cual impidieron los soldados que fue-ron enviados a protegerla. El sentimiento anti-italiano es muy intenso y el nombre de Mussolini, es recibido "con gritos de desaprobasión" cuando alguien se atreve 2 pronunciarlo.

TORPEDEA

UN BARCO BRITANICO CON 320 NIÑOS

Eran conducidos al Canadá. Todos fueron salvados por los británicos

LONDRES, 1. UP-El ministerio de información anuncia que fué torpedeado un barco británico que llevaba trescientos niños refugiados para el Canadá, logrando ser salvados todos.

Nº 1371-Director Rafael Saley Lunes 2 de Setiembre de 1946

Crece el movimiento para adquirir las bases británicas LOS GOBIERNOS LATINOAMERICANOS SE MANTIENEN AL TANTO DEL PROGESO DE LAS NEGOCIACIONES

A LA ENTREGA DE LOS DESTRUCTORES NOR-TAMBIEN PROGRESA LO REFERENTE TEAMERICANOS A GRAN BRETAÑA

WASHINGTON, 1. UP -- En

sobre esta materia, y al mismo WASHINGTON, 1. UP — En los circulos parlamentarios es defensa. Los congresistas que tiempo se anuncia que las referentes a la entrega a la Gran miento para que los Estados U minidos adquieran en forma definitiva las bases que la Gran malmente a los Estados Unidos Herena de los destructores nor la guerra. Se tiene entendido llevan a cabo separadamente y gue los gobiernos latinoamerica que esos barcos le serán facilita con este hemisferio, en vez de cooperar simplemente a su progreso de las negociaciones pago de las citadas bases.

LETRAS - ARTES -IDEAS -COMENTARIOS

Vibraciones del Minuto

DE LA UNIVERSIDA

El Lic. Rogelio Sotela Bonilla ha sido electe

El Lic. Rogeilo Sotela Bonilla ha sido electo para ocupar la secretazia de la Universidad de Costa Rica. Tal designación no ha podido ser más acertada. Rogeilo Sotela tal vez no sea un universitacio de los centros conspicuos del mundo, pero tiene las más amplias capacidades para saber lo que es una Universidad. Estudioso y pletórico de inteligencia, hombre de interminables lecturas y que tiene diazios con-tactos con la civilización y el adelanto por me dio del libro, de la revista, del periódico, ha seguido paso a paso el desenvolvimiento de la cultura mundial, y puede decirse que en su ce rebio existé de hecho un cerebro universita-zio tan comprensivo y tan elevado como el de quienes hayan pasado largos años poz esa ela se de centros.

Pofr otra parte Rogello Sotela es un repre-sentante de la juventad. Por temperamento es catedrático. Parte de su vida la ha dedicado

tivo del espíritu. Y así lo vemos un día ex-plicando el sentido de la gramática, como lo ve mos en la discriminación del Homero o del Shakespeare

Su nombre es conocido ampliamente en to Su nombre es conocido ampliamente en to da la América. Goza de un prestigio de poeta y de una fama de literato. Y esa es la verdad. Sus libros que son muchos, tienen todos ellos una misión muy alta que cumplir en la historia de las lecras patrias.

Y asi podemos decir que del mismo modo que ha logrado moderar una conciencia cultu ral por medio de sus cátedras y de sus libros sabra ser el mejor mentor de la juventud, el mejor amigo de los estudiantes desde el car-go que se le confiere muy merecidamente. Va, pues, de este modo, la universidad vien-

to en popa.

Momento Internacional

DECLARACIONES DEL PDTE. ARIA

na república de Panamá ha hecho declaraciones a la prensa ciendo que ninguna otra ideología fuera de la democrática de prosperar en Panamá. Ella será la estrella, ag egó, que g mi administración

Las declaraciones del presidente electo señor Arias no den ser ni más concretas ni más oportunas para su pais y p la buena armonia de los paises de América. Y es que allá la república panameia también han confrontado los prob mas producidos por las organizaciones internacionales come mas producidos por las organizaciones internacionales come comunismo y el nazimo. Allá también se ha hecho la pro ganda de esas ideas exóticas que llegaron a la América de Rusia y desde Alemania, y con graves peligros para la par especialmente para la situación canalera de aquel país. Pero la reacción en contra de todo partido que abande

el sano principio de la patria para darle cabida al quinta lumnismo, pues no otra cosa son esos partidos que van en e tra de las libertades públicas y en contra de las institucios ha sido ya muy levantada y se sanciona severamente.

ha sido ya muy levantada y se sanciona severamente.
Allá como en todas partes del mundo civilizado, se ha her
abuso de la libertad. Y el abuso consiste en atacarla. En de
truir el Ideal ciudadano y el amor a la patria. Combatir a e
paridos disolventes es un deber de los que aman la libertad.
lo contrario en nombre de ella se comete am nuchos crimis
como reza la frase conocida de la historia francesa.

Tiene, pues, Panamá, un uevo gobernante que dentro de
co se hará cargo de los destinos de su país. Y desde el mis
instante y previamente, declara su credo liberal y democráti
y su determinación inquebrantable de ser giel a su credo,
decir, a su pueblo.

Sir Dudley Pound, el hombre tras la flota inglesa

Para contrarrestar cualquier demostrado, no obstante que la acorazados está perdido el Im intento de invasión alemana, y importancia de las marinas es para mantener sus lineas de co todavía tremenda. Los que sos múnicación. Inglaterra necesi tienen que los acorazados esmunicación. Inglaterra necesi ta no solo cruceros, destroyers y otras unidades navales me-nores, sino cruceros de batalla y acorazados. El hombre d' ha venido abogando por los bar cos grandes desde hace varios cos grandes desde hace varios años es hoy día el Primer Lord Marino Inglés.

No debe confundirse este titu To con el de Primer Lord del Almirantazgo. Se diferencian Tos dos, en que este último pue to lo ocupa siempre un politi-co, ministro del gobierno brità nico, responsable por asuntos navales. El Primer Lord Marino, es por otra parte ,un marinero a cargo directo de las operaciones de la flota. Como tal Sir Dudley Pound ejerce el comando suyremo de la Arma-da Real. Es un puesto del cual no puede ser removido; se re-itrará cuando le convenga y no antes

Los ingleses llaman a su ma rina a veces ey "servicio silen-te". En tiempos de paz la pren sa londinense da cuenta de movimientos de la flota, aun así pocos saben quienes son los jefes; en épocas de guerra una cortina de silencio rodea a tina cortina de silencio rodea a la Flota, y sus dirigentes perma mecen en la obscuridad. En 1914 nadie conocia a Beatty y a Jellicoe que luego se hicieron célebres. Hoy día el mun-do conoce poco a Dudley

Pound Antes de comenzar el actual conflicto europeo,, opinaban muchos estrategas que en cualquier guerra futura las accio-nes navales serían restringidas debido a la potente incógnita de la aviación. Se decía específicamente que había pasado la época de las armadas, ya que los grandes barcos de guerra se rían fácil blanco para los aeroplanos.

Los primeros once meses de la Segunda Guerra Mundial han

tán pasados de moda, pueden poner por ejempló la batalla del Río de la Plata, en que tres oruceros medianos ingleses pu-sieron fuera de combate al aco razado alemán Graf Spee. Sin embargo, el Graf Spee no era en realidad una acorazado, sino un supercrucero, lo que no reta nada a la espectacularidad de la victorio inglesa, ya que el barco ademán tenía coraza y ca nones superiores a sus antagonistas

La reivindicación del acoraza do tuvo lugar en Noruega. Fué el Warspite el que llevó a cabo el segundo ataque inglés sobre Narvik, del cual salió casi sin un rasguño. El Rodney recibió un blanco directo de una bomba alemana sin quedar por eso

incapacitado en lo mínimo. Casi más que ninguna figura naval, el Almirante Du-dley Pound abogó siempre por que se conservara el acoraza-do como unidad de combate. En una comida en un club de Lon dres, celebrada hace al algunos uno de los temas favoritos conversación, los concurrentes hablaban mucho de la posibili dad de que Inglaterra aboliera el acorazado. En ese tiempo el gobierno británico quería evi una competencia armamen a internacional, desarmándo

se hasta ronde fuera posible.

Dudley Pound protestó, poniéndose en pie. En palabra:
traducidas libremente, dijo más o menos lo siguiente, que al otro día los periódicos tildaban de una "asombrosa indiscreción"

-Oiganme bien- dijo el Al mirante- Dentro de dos o tres años vamos a tener una pelea del dominio, ya sea que tenga mos o no acorazados. Si el ene migo puede retirar sus cruceros de las rutas del comercio 3 unirlos a su flota y nosotros sin

perio Británico".

El hecho es que esa "asombro sa idiscreción" había sido más sa idiscreción" había sido más bien una sorprendente previ-sión del Almirante, que debe esntir la satisfacción de haber visto comprobada por los re-cientes sucesos su fe en el acc

Nacido en 1877, el faturo ofi Nacido en 1877, el faturo oficial de inarina comenzó sus estudios en la escuela más apropiada, el BRITANNIA, viejo bu
que de guerra de madera que
durante mucho tiempo se empleó como barco escuela en
Darmouth. Más tarde sirvió ba
jo el Almirante Lord Fisher.

En la batalla de Jutlandia,
en 1916. Sir Dudlay Pound ces.

en 1916, Sir Dudley Pound co-mandaba el acorazado Colo-ssus. En los años de la post mandaba el acorazado Colo-sosio En los años de la post guerra, ocupó prácticamente to do puesto importante en la ma rina británica. Fué comandante de un escuadrón de cruceros de batalla, represento al Almiran-tazgo anteel Comité Consulta-tivo de la Liga de las Nacio-nes, y fué feje del Estado Ma yor del Almirante de la Flo-ta Sir Roger Keyes—héroe de Zeebrugge—cuando este era co mandante en jefe de la flota del Mediterraneo.

Mediterráneo. En el difícil período que En el dificil periodo que si-guió a la guerra de Efiopia, Sir Dudley fué comandante de la flota del Méditerráneo. La situa ción era tan delicada entonces en el Mar Medio, que un caño o cualquier impaciencia mazo. de los ingleses hubiera podido prender la guerra. Pero el Al prender la guerra. Pero el Al mirante tenia cualidades de astuto diplomático marino, aunque sus palabras "queman" cuando se trata de expresar su posición a cualquier político, nunca perdió su ecuanimidad en esos difíciles días. A un la do del Mediterráneo, en Palestina, existia una tirantez peligrosa, al otro, en España, gue-

Sigue la batalla de los avio- ni mangas. nes. La guerra es hoy por hoy una guerra volátil. Y todos los países tienen que

estar listos. Por eso es que nesotros tene

mos a nuestro Arana, Qpé caray ... y ni presumimos.

La Corte de Justicia emite se veras disposiciones para evitar vainas con los depósitos.

Pero es que la Coroe no sabe que la justicia es ciega, y que cuando sucede algo, es pre cisamente por eso. por que no ven bien los señores jucces calculdes o alcaldes.

Son gajes del oficio.

A los guanacastecos les van a dar millón y medio de dóla res para la explotación del man ganeso

Dichosos.

Aqui que no tenemos ni esos marinos piratas" huudian barco

tante Sir Dudley logró mante ner durante tres años el balan ce en el Mediterráneo sin que

ce en el Mediterráneo sin que sufriera el prestigio inglé.

La muerte de su antecesor co mo Primer Lord Marino, el Al-

mirante Sir Roger Backnouse, se atribuyó al exceso de traba-

jo. No obstante Sir Dudley Pound desempeña su oficio en

el Almirantazgo con la misma eficacia fría y calma casi cruel

que lirigía las operaciones

En Limón, Heredia y Puri renas es donde más se mu

la gente... Pero no vayan a creer que enfermedades. No. Es de aburrimiento,

En Heredia en Alfredo, se enferman ciudadanos. Y cuando ven a Luis Feli

se mueren.

Lo que deciamos ayer. Banco Nacional les va a más plata a los ganaderos ra que haya más ganadores. La ganancia es loca.

Pero ya van a regularie precios a la carne. Claro.

Es que la carne es ped
mortal.

Tiene que tener penitencia

ingleses, o aeroplanos rivales de la contienda en España les bom bardeaban desdeel aire. No obs altas horas de la madrugad cuando ésta se apaga, el A rante Pound se retira a la blioteca del Primer Lord Almirantazgo en donde ha tablecido su vivienda tempo El apellido de Sid Dudley

ducido al castellano, sig "Golpear", que cabe muy dentro de la definición buen marino, que hiciera e mirante Collingwood, uno famosos comandante de Nelson, y que se ha hech inmortal: "Golp golpear duro una y otra no darle al enemigo ni par descanso!".

BENITIN y enens BUD FLOHER





VSACIONAL EXCLUSIVA DE "NOVEDADES"

AZI EN COSTA RICA

Gustan dar un paseo por el Golfo?, nos o el capitán del yate y minutos después el nanu Maru" se deslizaba suavemente por so aquella retama inmensa de Nicoya. Aqui là, colmadas de verdura, las islas, el hermo golgo, trozo de turqui engastado en la esme da inmensa que como un brazo que se aden en los mares forma la Peninsula de Nico-del otro lado, lo costa donde los mangiares del otro lado, le costa donde los mangiares man extensiones ilimites que a veces se abren a dar paso a las aguas caimas de los esteros gos y profundos como dedos. El barro jas el agua rugosa, mar fuera, en busca de ano. Una velocidad considerable desarrolla-la motonave. A lo lejos se desilizaban los quieros. El capitán nos lba indicando los tios de peligro, los escollos, los surcos del tantas veces por el trajinado. Aqui la promitada de stanta y nos daba con exactitud a com didad es tanta y nos daba con exactitud a om sa el dato. Bellas fotografías nos fue mostran sa el dato. Bellas fotografías nos fue mostran extrayéndolas de gruesos albumes Eran forrafías de todos los contornos de las costas troamericanas; de sus rocas, de sus ensenade sus bañías, de los refugios para los queros, de las zonas donde hay bancos de ny de otros preciados pescados, en fin: ni el s pequeño defalle había escapado al lente s pequeno detaite nation escapado al fente ográfico. Yo adverti con asombro tanta foto-fía. En instantes estuve tentado de solicitar-atigunas para publicarlas asompañando rela-algunas por producto de la compañando rela-

Pero recorde que mi misión me védaba des trime como periodista o por lo menos co-persona conectada con los diarlos. Era el ti del muchicho loco que se traslada de un país tro y vive contento, satisfecho en un muelle isser-faire-laisser passer", sin mayores in-etudes y que por tanto, no puede levantar s de sospechas ni de recelos. Carmen boqui-erta, admiraba esos tesoros hechos con "Lei-De cumplo en vez obdedeindo a la initi

. De cuando en vez, obedeciendo a la indi-ión del capitán, admirábamos el paisaje cavez más igual, conforme nos alejábamos de rada nicoyana. Estábamos a más de cien mi rada nicoyana. Estabamos a mas de cien mi de Puntarenas, cuando dispusimos el regre Era casi medio día. El capitán, con genti-extremada nos invitó a compartir el pan y ino y en el coqueto comedor de la nave, hu os de almorzar opiparamente, saboreando èvinos y variadas aguardientes de fabrica-japonesa, cuyos nombres no recuerdo, pero rean magnificas por su sabor. Recuterdo per eran magnificas por su sabor. Recuterdo per amente que al capitán maravilló mi resisten para ingerir alcoliolas. Tan fue así que no ido en manifestármelo en una forma muy in-sante, contando una bella historia que fue celebrada entre los siete personajes que es

lmos sentados a la mesa.

ntre tanto carso lectoro, qué crétas que había
ho Carmen? La linda acompañante mía no
la perdido tiempo, sin embargo, y demostrasu tacto y su habilidad en la forma cómo
teaba las más diversas cuestiones al capiCon habilidad grande, lba entresacándole
s de gran valor. Voy a ofrecer grosso-mo-

blecido una serie de estaciones de corto alcance el Océano Pacífico, operando barcos a distancias oscilaban entre cuatrocientos y seiscientos millas, de otro, yendo equipados esos barcos de magnifi-estaciones que informaban ciariamente del estalel tiempo, de las corrientes marinas, de los vien-no sin que, desde luego, dieran toda clase de in nes sobre paso de barcos de otras naciones, etc. Operaban en tal forma que ejercían un contro ecto de los océanos. En cuanto a las seguridades la colocación de mercaderías loh japoneses ha logrado en toda América latina interesar a los juertes importadores, algunos de los cuales ha-tenido oportunidad de visitar el Japón, pagando industriales y el gobierno japoneses, toda clase gastos. Misiones de comerciantes japoneses o de nbros del gobierno, habían recorrido estos países oamericanos en pira de propaganda. Por otra e, se estaba en ese entonces patrocinando un vue irededor del mundo ce un gigantesco avión el PON que no dejaría excluída a la América latina u viaje alrededor del mundo. Este vuelo la patro

cinaban los dos más grandes periócicos nipones y se aseguraba que costaba casi dos millones de dólares. Ahora en cuanto a la campaña en pro de su control de los mercados hispanoamericanos, habían logrado interesar a casi toda la prensa continental la que en su mayor parte, gratultamente les facilitaba espa cio para sus campañas. Controlaban en países como Perú, algunas industrias y la agricultura menor. En Costa Rica habían logrdão concesiones para estableci mientos ce cultivos de algodón y al efecto, había sementos ce cuttvos de algodon y al efecto, habia se-cecionado terrenos en El Cácao de Alajuela y en Barranca, cerca de Puntarenas, donde habian hecho trabajos de importancia aun cuando de rendimiento nulo. Especialistas, verdaderos técnicos, eran Jos cam pesinos que trabajaban en esos cultivos. Por otra par te, algunos pequeños bárcos hacian pescas de atún que vencian en San Diego de California luego. La invasión de los productos japoneses en los mercados ticos era manifiesta. Grandes cantidades de mercadeinvasion de los productos glonices en los inectados tucos era manificista. Grandes cantidades de mercadería etan importadas en ese país a precios muy reduci dos. En cambio, las exportaciones de productos cos tarriceuses, especialmente café, a Japón eran sumamente ridiculos. No habís grado para establecer un efectivo intercambio comercial y mucho menos, balinza comercial, puesto que habílmente se evitaba por todos los medios posibles la importación de productos costarricenses y si abarrotar el mercado con toda clase de productos industriales. Se sabía que algunos japoneses, agentes di gobier no, habían hecho importantes observaciones ya no sólo en la costas y mares costarricenses, sino en ca si todo el territorio. Las primeipales se llevaron a ca si todo el territorio. Las primeipales se llevaron a ca si todo el territorio. Las primeipales se llevaron a ca si todo el territorio. Las primeipales se llevaron a ca si todo el territorio cel país en toda su extensión buscando las zonas más a propósito para ello, y mien tras tanto se levantaban planos, se sacaban fotos, se hacían mediciones, se observaban las peculiaricades ed las distintas regiones en todo sentido, en fin, se

ed las distintas regiones en todo sentido; en fin, se hacía un estudio completo del territorio. En interés que todo esto tiene puede colegirse de la cercanía de Costa Rica a la Zona del Canal de Panamé. Sabido es que los japoneses caso de una guerra intentarian un ataque al canal, como que es la arteria vital de los Estades Unidos. Al realizarlo y dejarlo en condi dos grandes flotas americanas que no podrían ya ac-ciones de mal servicio, de hecho habrían cividido las uar combinadas. Por otra parte, Costa Rica po-provisionamiento. Ahora bien, sabiendo el interés dria ser un gran campo de operaciones o base de los Estados Unidos de buscar la defensa de su de los Estados Unicos de buscar la detensa de su taria aota", mayor importancia aun tenía para los nipones poseer toda clase de informaciones sobre el territorio aledaño al canal. Se sabía, por ejemplo que en Colombia, en el valle de Carrindo, tenían cultivos similares a los que tenían en Costa Rica. La distancia de ese valle al canal es de sólo unas 350 millas espacio fácilmente cubrible en poco más de hora y mer'ia a lo sumo y otro tanto se podría decir de los campos de aterrizaje, a no ser que el gobierno tico quisiera mandarlos a inutilizar, por medio de apertura de enormes zanias.

Regresamos a Puntarenas. Ya no estaba a la vista tan sólo, sino que estábamos nosotros en ella. Por la tarde concurrimos a los baños municipales. Por la noche al gran baile que ahí se celebraba. Allí pu de ver a algunos de los marinos del Wesser y Stella, compartiendo animadamente con algunos tarricenses y otros extranjeros. 60 hablaba ninguno el español con corrección. Se notaba que uno que otro era el término que podian pronunciar. Pero la paciencia de algunos ticos y los conocimientos de otros de la lengua alemana, hacía posible que se entendie-ran. Me parceieron muy correctos coso marinos. Al ran, me parecieron muy correctos esos marinos. Al gunos ballaban con desenfado y coltura. No pocas mu chachas mostraban preferencias por esos lobos de mar. Hasta pasada la media noche estuvimos en eso sitio donce suele reunirse no solo la sociedad porteña, sino las gentes que vienen de todo el país. Ese era tiempo de temporada, pero los trabajos de una enorme aduana y otros más que se llevaban a cabo, hacían que la concurrencia de familias del interior que tenían miembros de ellas trabajando en esas obras, era considerable. Por eso se notaba bastante animación.

(Continuará mañana)

IVIDADES DE LAS REALES
dromo vecino también fue alcanza
da por impactos directos, siendo ametrallados sus reflectores. Fué
by DORES J. UP—Anoche un gru
numeroso de aviones británi
de bombardeo mediante un aia
de bombardeo sus reflectores. Fué
condition, Olas de aparatos de bom
de bombardeo mediante un aia den y sus astilleros con bombas del mayor calibre. El ministerio del

rosos reflectores, uno de ellos de luz purpúrea. Los blancos fueron hallados fácilmente y las descargas de bombas de los primeros a-paratos iniciaron incendios que ilt minaron la escena para los que lle gaban más tarde, Cuando el grupo de aviones británicos regresaba a sus bases los incendios habían ad



ITINERARIO DEL DUQUE DE WINDSOR

Del destierro voluntario del Palacio de Buckingham a la madesta mansión ejecutiva de las Bahamas

guerra europea maldi-La guerra europea maidi-ción de la humanidad, ha alte-rado el ritmo de dos vidas, que hace tres añon y medio figura-ban en las primeras planas de todos los diarios: el Duque y la Duquesa de Windsor.

Cuando a mediados de diciem bre de 1936 el entonces monar-ca Eduardo VII abdicaba el tro no más poderoso de la tierra para poder vivir junto a la mu jer elegida de su corazón, no yui so separarse del Palacio de Bucso separarse dei Falació de Buc-kingham sin reiterarle a su her mano, el actual rey Jorge VI, su augusta lealtad. "Si en cual quier momento en el futuro—di jo— puedo serle útil a Su Ma-jestad en algún cargo privado.

no rehusaré" La aceptación del puesto gobernador de las islas Baha-mas por Eduardo de Windsod es el cumplimiento de aquella pro mesa real, que ya el llustre prín cipe del Castillo de Bervedere había empezado a descargar en el frente de batalla en Francia. La crisis continental le ofrecia al fin la oportunidad que los pre juicios nacionales le negaron du rante los primeros 12 meses de su matrimonio con la famosa da ma norteamericana Wally Simp Después de seis meses de son son. Después de seis meses de reclusión en el castilló de los Rothschild en Austria y de dos años y medio entre el Adriáti-co y la Rivera, el Duque volvía a participar activamente en los asuntos políticos del Imperiop, exponiendo la vida y la tranqui lidad por la causa de Inglate-

El hombre poderoso en el olvido

Durante el período de 1938 a 1940 las autoridades británicas ignoraron por completo al ex-monarea. Nadie le consultó su opinión sobre el conflicto del Su detén en Checoeslovaquia bre la paz de Munich. Al fina-lizar el segundo año del destie rro, hizo planes para visitar Es-tados Unidos, pero el viaje no pudo realizarse por tener lugar en esa fecha la jira de Sus Majestados Jorge e Isabel al Nue-

vo Mundo. En el verano del año pasado, el Duque expresó la idea de q' las cosas no estaban tan graves tish Broadcasting Company negó a trasmitir el discurso. Per ro su madre la Reina María la oyó, y lo mismo hicieron los soberanos a bordo del buque que

los conducía a América.

Al informarlo los periodistas norteamericanos que su discurcausado buena so nabla causado buena impre-sión, el Duque contesté: "Me ale gro saberlo. Cuando los políti-cos hablan todo el mundo pregunta; ¿Qué se traen? Yo no trai go nada y eso lo saben todos. Mi único interés es evitar la gue rra general que precipitará a la destrucción de la civilización".

Retorno al trono de los mayores

El 12 de setiembre de 1939 poco más de una semana des-pués de declarada la guerra, lle gaban los Duques al puerto Portsmouth, atacado ahora implacablemente por los aviones alemanes. Se hospedaron en la residencia del Almirante Sir William James, jefe de la base naval. Al dia siguiente partieron para Londres, donde se hos pelaron en la casa del Mayor Dudley Metcalf en las inmediaciones de la ciudad. Manejaba el automóvil la Duquesa, con Eduardo de Windsor a su lado.

El 14 de septiembre el Duque se presente escoltado en el cuar tel de polisia de Scotland Yard Portsmouth, atacado ahora im-

tel de polisia de Scotland Yard De allí pasó al Palacio de Buckingham para ver a su regio hermano Jorge VI. Una hora estuvieron juntos, y luego to-maron el té acompañados de la reina Isabel y de los Duques de Gloucester. A las seis de la tar de partió con Sir Walter Monck

En la mañana del 15 de sep tiembre visitó las oficinas del gobierno en Downing Street. En el mismo salón donde el Premier Baldwin decidió en 1936 que el monarca no podía continuar en el trono, el Pre Chamberlain decidia en Premier el futuro de Eduardo. Minutos después de esta histórica entre vista, el ex-emperador estaba conferenciando con el Ministro de la Guerra Hore-Belisha.

De estas entrevistas surgidel nombramiento de Mayor General con que el Duque sirvió en el ejército expedicionario de las cosas no estaban tan graves el ciército expedicionario de como para no poder ser arregia das pacificamente. Más tarde manifestó el deseo de hablar por readio a favor de la paz, pero la prensa inglesa no acogió con be neplácito la idea Lord Beaver brook, director del Evening Standard y actual creador de la Standard y actual creador de la Flota Aérea Inglesa, Ismentó, to cargo de gobernador de las las decusións de con la depósito de una misión de confianza trascendental para Standard y actual creador de la Flota Aérea Inglesa, Ismentó, to cargo de gobernador de las las decusións de esta Agradas Bri Bahamas.

por sorpresa en y elo planea uevamente bombardeó emplaza

nevamente hombarde o emplaza del mayor calibre. El ministerio del sus basses los incendios habian ad stos de artillufria alemana del lar leance en la zona del. Cabo del campo del mayor calibre del ataque, efectuad oen los depósi tron los talleres de la Unión del petróleo de Viadirgen, por como los talleres de la Unión del campo de campo de la Colonia, oria de campo de la fabrica del arma deves de la foto se observaron ado incendios y fuertes exples o les paratos Blenheim del arma neves de la fabrica del explosivos de la la fabrica de explosivos de la la fabrica de explosivos de la lega de la fuego de las ba cia, a donde llegó en tren de Viego cerca de Colonia. Un aeró-

ROOSEVEL LLAMA 50.000 GUARDIAS

DE ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 1. UP— Un huracán azotó hoy la región atlántica, causando daños considerables en muchos puntos, es pecialmente en Burlington, al norte de Camden.

INCIDENTES POLITICOS EN MEXICO

CIUDAD DE MEXICO, 1. UP— Numerosas personas re-sultaroa heridas o lesionadas en los incidentes políticos registra dos hoy, al reunirse tanto el congreso nacional, que proclama-rá al general Avila Camacho como presidente electo como el almazanista, que se reunió secretamente para proclamar a su vez al general Almazán. En Guadalajara, Chiapas y otros luga res también se registraron desórdenes.

LAS FUERZAS ITALIANAS OCUPAN BUNA, EN KENYA

ROMA, 1. UP -Oficialmente se comunica que las fuerzas italianas ocuparon Buna, importante cruce de las rutas de cara vanas en Kenya.

DESTRUIDOS ONCE AVIONES ALEMANES

LONDRES, 1. UP— El ministerio de aviación informó en la tarde que se tenía conocimiento de haber sido destruidos en las operaciones de hoy once aviones alemanes, habiéndose perdido un aparato británico.

AVIONES ITALIANOS ATACAN UN CRUCERO BRITANICO N EL MAR ROJO

ROMA, 1. UP- De fuente autorizada se informa que una formación de aviones italianos atacó a un crucero británico en el Mar Rojo. Se ignoran el resultado de este ataque.

25 AVIONES ALEMANES DESTRUIDOS AYER POR LOS que los alemanes encontraron cen BRITANICOS

LOS INGLESES PERDIERON QUINCE AVIONES

LONDRES, 1. UP— Oficial-mente se informa que hoy fue-ton destruidos veinte y cinco a-nuestros pilotos se salvaren.

alemanes, perdiéndose

NEGOCIACIONES FRANCO-ALEMANAS PARA RESTABLECER L CIA.—LOS LONDINENSES TOMAN CON CALMA LA SITUACION GRESO ALMAZANISTA S ERELNE SECRETAMENTE ELIGIENDO PRES SOBRE EL ACCIDENTE EN QUE PERECIO EL SENADOR LUNDEEN.-NAS DEL PACIFICO.—AUMENTA LA PRODUCCION DE AE

BUCAREST, 1. UP— El ministro del interior Popescu manifestó q se tomarán en adelante "medidas extremas", para impedir las manifestaciones. Se tiene entendido q' el comunicado de Popescu es el re sultado de una advertencia hecha por los representantes diplomáticos del eje después de las demostraciones efectuadas hoy. El comunicado dice: "Durante tres días se nicado dice: "Durante tres días se han estado realizando manifestacio nan estado realizando manifestacio nes, pero recientemente han toma do otro caracter. Estoy decidido a poner fin a todas las manifestacio-nes públicas. Tomaré medidas ex tremas contra todos los agitado-res?"

SUSPENDIDO EL SEMANARIO FRANCES MARIANNE

VICHY, 1. UP— El semanario MARIANNE ha sido suspendido por tres semanas, de orden del gobier no por la publicación de un artícu lo titulado "Nada ha terminado", que los alemanes establicación.

INCIDENTE POLITICOS EN

ZAGREB, Yugoeslavia, 1. UP— ZAGREB, Yugoeslavia, 1. UP— Numerosas personas resultaron, he ridas al producirse un choque en-tre los comunistas y la policia.

EL GOBIERNO RUMANO PROHI
BE LAS MANIFESTACIONES
BUCAREST, 1. UP— El ministro
del interior Popescu manifestó q
se tomarán en adelante "medidas
interior se le contra el gobierno que preside Cvetovic, al cual calificaron de "quinta columna al servicio de los totalitarios",
a la vez que demandaban um a ainterior la contra el producción de accomenta el gobierno que preside Cvetovic, al cual calificaron de "quinta columna al servicio de los totalitarios",
a la vez que demandaban um a ainterior la contra el producción de accomenta el gobierno que preside Cvetovic, al cual calificaron de "quinta columna" (al columna"), a contra el producción de accomenta el producc lianza con la Unión Soviética.

DECLARACIONES DEL DR. EDOUARD BENES

LONDRES, 1. UP- Con motivo de cumplirse el primer aniversa-rio de guerra, el Dr. Benes emitió una orden del día especial para el ejército checo. Expresa en la misma que el éxito militar del enemi go no ha debilitado la determina-ción del pueblo checo que perma nece en la madre patria y en el nece en la madre patria y en el exilio para continuar la lucha has ta que se obtenga la victoria. Del mismo modo que el pueblo checoeslovaco que permanece en la pa coeslovaco que permanece en la pa-tria está dispuesto a afrontar el hambre y defenderse a si mismo y ayudar a los aliados, del mismo modo el ejército checoeslovaco que ha sido reorganizado en suelo bri tánico está dispuesto a continuar la lucha hasta el fin. La fé del pueblo checoeslovaco ese inagota-ble. Entra er. el segundo año de a guerra convencido de que la ho ra de la victoria y de la liberación está ecrea." está cerca"

PRODUCCION DE AEROPLA-NOS EN EE, UU,

WASHINGTON, 1 UP- La comi sión de defensa nacional informa que la producción de aeroplanos aumenta rápidamente y que posi-blemente tal aumento alcanzará al blemente tal aumento alcanzará al cincuenta por ciento a fines de es te año, con un total de mil doscien tos aviones por ms. El presidente Roosevelt anunció hace poco que, estaban fabricando ochocientos men

EL PRESIDENTE CARDENAS SE DIRIGE AL CONGRESO

CIUDAD DE MEXICO, 1. UP-CIUDAD DE MEXICO, 1. UP— El presidente Cárdenas, en su mensaje al nuevo congreso, hace hincapié en la adhesión de su go-bierno al principio de la colabora-ción internacional, dentro de la so beranía nacional, y reiteró los sen timientos neutrales de México, q' no puede menos, sin embargo de repudiar la política de la violencia. Denunció el asesinato de Trotzky vs. refiriró a la situación de los y se refirió a la situación de los refugiados españoles manifestando que este país los acoge con los brazos abiertos, pero les pide a la vez absoluto respeto a las institu-ciones nacionales.

EL GABINETE BULGARO CONSIDERA LA SITUACION

SOFIA, 1. UP—El consejo de ministros deliberó hoy la gamente acerca de la situación internacional, especialmente la cuestión de la Dobrudja, haciéndose esfuerzos para que la ocupación de ese territorio por las fuerzas buigaras se Virique al mismo tiempo que la de Transilvania por las húngaras.

DERRIBADOS TRES AVIONES BRITANICOS EN

BERLIN, 1. UP— La radio alemana informa que tres avio nes británicos de bombardeo fueron derribados anoche al atacar las poblaciones holandesas de Velp y Bortichem. En la pri mera de ellas las bombas inglesas causaron bastantes daños en el distrito residencial. Alli fueron derribados dos de los aviones. Los tripulantes de uno se mataron, los del otro fueron hechos prisioneros.

COMUNICADOS DEL GOBIERNO BRITANICO

LONDRES, 1. UP—En un comunicado expedido conjuntamente por los ministerios de seguridad y de aviación, se dice que los aviones alemanes cruzaron esta mañana sobre la costa de Kent y se diirigieron al noroeste hacia el Támesis, siendo in terceptados por lo saparatos de caza británicos. Aun cuando los aparatos enemigos aparecieron en diversos puntos y lanza ron bastantes bombas, el daño que causaron fué escaso. Los ata ques de hoy hacen ver que el enemigo trata preferentemente de destruir los aeródromos de Kent, Surrey y Essex, pero la efica cia de la defensa británico ha frustrado tales intentos.

ROOSEVELT LLAMA CINCUENTA MIL GUARDIAS NA-CIONALES AL SERVICIO FEDERAL

WASHINGTON, 1. UP—El presidente. Roosevelt ha llamado a cincuenta mil guardias nacionales a un año de servicio mi litar federal, que comenzará el 16 de los corrientes. El decreto respectico fué expedido por el presidente a bordo del tren especial en que se dirige Jacoa Chattanooga, Tennessee, con el fin de inaugurar la represa Chickamauga en el río Tennessee, cerca de dicha ciudad, y para inaugurar el parque nacional de Great Smoky Mountains.

ACUERDO NAZI-SOVIETICO

BERLIN, 1. UP— Los gobiernos ruso y alemán firmaron ayer en esta un acuerdo que regula las "correctas relaciones" a lo largo de la frontera ruso-alemána establecida en Polonis a lo largo de la frontera ruso-alemana establecida en Polonis el 28 de setiembre del año pasado. Las respectivas negociaciones según informa la agencia oficial DNB, se llevaron a cabo con gran cordialidad y duraron un mes

LA COLONIA DE GARBOON SE ADHIERE A LA CAUSA DE LA FRANCIA LIBRE

LONDRES, 1. UP—El cuartel general del general De Gau lle informa que el gobernador de Gabbon en el Africa Ecuato torial francesa, ha cablegrafiado a De Gaulle comunicándole que las fuerzas militares de dicha colonia" se colocan bajo la bandera de la Francia Libre". Se agrega que con esta deci-sión toda el Africa Ecuatorial francesa se ha colocado al lado de la Gran Bretaña, desconociendo la capitulación firmada por los "hombres" de Vichy.

Fernando Castro Garbanzo

HACE SABER AL PUBLICO EN GENERAL Y ESPECIALMENTE A SUS CLIENTES: QUE SU NEGOCIO DE CAFE MOLIDO

INDIANA COFFEE

ESTA SITUADO 200 VARAS AL ESTE DEL COLEGIO LOS ANGELES Y QUE NO TIENE QUE VER NADA CON EL CAFE MOKA, PUES EL "INDIANA COFFEE" SE COMPLACE EN ATENDER A SU CLIENTELA Y TRATA DE SERVIR DEL MEJOR MODO POSIBLE AL PUBLICO, ATENDIENDOLO PERSONALMENTE SU PROPIETARIO.

San José, Setiembre 1º de 1940.

TELEFONO 35 - 73 APARTADO DE CORREOS 716

ACIONALES ERVICIOF

DMUNICACIONES EN TRE LAS ZONAS OCUPADA Y LIBRE DE FRAN-A PRENSA COMENTA EL PRIMER AÑO DE LA GUERRA.-EL CON-DENTE A JOSE CASTRO ESTRADA.—PIDESE UNA INVESTIGACION EL SECRETARIO KNO X INSPECCIONA LAS DEFENSAS AMERICA-ROPLANOS EN LOS ES TADOS UNIDOS.

L CONGRESO ALMAZANISTA SE REUNE SECRETAMENTE

MEXICO, 1: UP-Se anuncia q debido a la falta de garantías pareunirse en su edificio". Se a-rega que José Castro Estrada fué lecto Presidente del Congreso el PRUM y que el primer acto ofi jal de la reunión fué romper reciones con el paritdo comunista, lada la posición antipatriótica y lesleal que este ha adoptado. Una olución propuesta por el diputado Ramón A. Camarena Medina se ad hiere francamente a la reciente de claración del Presidente Cárdenas en la cual este censuró a los co-

EL SECRETARIO KNOX INSPEC CIONARA LAS DEFENSAS A-MERICANAS DEL PACIFICO

WASHINGTN, 1 UP- El scretario de marina Knox iniciará el tos miércoles su jira de inspección de y lo las defensas americanas del Pacífi bre.

co, en la cual recorrerá cinco mil millas en cinco días. Visitará las bases navales de California y luego irá a Hawaii, presenciando después de las maniobras navales, re gresando a California y terminan do su jira en San Pedro.

NEGOCIACIONES FRANCO ALEMANAS

VICHY, 1. UP— Autorizada mente se informa que como re sultado del tercer viaje del vice premier Laval a Paris se han iniciado negociaciones francoalemanas para el restablecimien to de las comunicaciones entre las zonas ocupadas y libre de Francia, a la vez que sobre la reorganización de la industria. El objeto principal que se per-sigue con el restablecimiento de tales comunicaciones es el de procurar una mejor distribución de los viveres, ya que en la zo na ocupada hay exceso de cier-tos artículos y escasez de otros lo mismo ocurre en la zona li

COMPLETADO EL PERSONAL DEL NUEVO GABINETE DE ROOSEVELT

WASHINGTON, 19 UP- Cor nombramiento de Frank C - Con Waiker, de Pennsylvania, como Director General de Correos en substitución de James Farley, el presidente Roosevelt ha com pletado el personal del nuevo mi nisterio, pues de su anterior ga binete sólo quedan tres secreta rios: el de estado, Cordell Hull; el de interior, Harold L. Ickes y la de trabajo, Frances Perkins.

PIDESE UNA INVESTIGACION SOBRE EL ACCIDENTE EN QUE PERECIO EL SENADOR LUNDEEN

WASHINGTON, 1. UP- Numero

es necesario realizar una investiga ción del accidente aéreo de Love ttsville, en que perdió la vida el senador por Minnesota Ernest Lun deen, junto con otras veinte y cua tro personas. Se hizo ver que que es indispensable comprobar si los aviones comerciales reunen todos las condiciones debidas para el ser vicio que prestan.

ROOSEVELT SEÑALA EL DE HOY COMO "DIA DEL TRA-

HYDE PARK, 10 UP-El pre sidente Roosevelt señaló el lu-nes como DIA DEL TRABAJO, y aprovechando la oportunidad reiteró su fe democrática, decla rando que "la democracia, que ha sido nuestra herencia, debe ser protegida para que puedan disfrutar de ella nuestros hipos y los hijos de nuestros hijos". Indicó que la administración

se empeñará en proteger tam-bién las ganancias económicas y sociales realizaras por la nación en los últimos años y defendió el programa que lo inspiraba ha bía sido concebido dentro de los principios democráticos y dedi-cados al bien común.

NUMEROSOS RAIDS NOCTUR NOS REALIZARON LAS A-LEMANES CONTRA GRAN BRETAÑA

LONDRES, 1. UP— Los avio-nes alemanes llevaron a cash anoche numerosos raids tanto sobre esta ciudad como contra muchos otros puntos de las i-las británicas, causando algunos daños de consideración, pero no en objetivos militares. En una ciudad del noreste, por ejemplo, los aparatos nazis lanzaron cin cuenta bombas, varias de las cua les alcanzaron el edificio del ayuntamiento y algunas casas particulares. En dos distritos re varias personas fueron muertas en la calle al ser lanzadas gran número de bombas. En las horas de la mañana también se re gistraron varias incursiones ale

TEMENSE CHOQUES ENTRE RUSOS Y ALEMANS...

(Viene de la Página UNO)

INICIA SUS LABORES LA COMISION QUE SEÑALA LA

NUEVA FRONTERA HUNGARO-RUMANA

NUEVA FRONTERA HUNGARO-RUMANA

BUDAPEST, 1. UP— La comisión mixía que señalará la

nueva frontera húngaro-rumana llegó a Nagy Naggyarad a

las cuatro de la tarde, iniciando inmediatamente sus labores.

Demarcará primero doce secciones de la frontera, que serán

ocupadas por las fuerzas húngaras en esta semana.

NUMEROSOS ARRESTOS HACEN LAS AUTORIDADES

BUCAREST, 19. UP- Numerosas personas han sido arres tadas tanto en esta capital como en muchas otras ciudades por realizar manifestaciones hostiles al acuerdo de Viena por el cual Rumanía se ha visto obligada a ceder la Transilvania a Hungría. Entre los detenidos aquí se encuentran Ion Luga janu, miembro del parlamento, ex ministro en Roma y editor de EL UNIVERSAL y su essosa.

Para evitar nuevas manifestaciones la policía y

motorizadas recorren las calles, de tal modo que en las horas de la noche la ciudad presentaba el aspecto más de un cam pamento que de una población civil.

PROTESTAS E INCIDENTES EN RUMANIA CON MOTIVO DE LA DECISIÓN DE VIENA

BUCAREST, 1. UP (Pasado por la censura)- Numerosas BUCAREST, 1. UP (Pasado por la censura)— Numerosas personas resultaron heridas y considerables daños neron regitrados al producirse enormes manifestaciones de estudiantes obreros y campesinos en el norte de Transylvania contra la ceción de ese territorio a Huugria. Clui, antigua capital de esa región, núe escenario de los más violentos incidentes, habiendo auedado incomunicada durante varias horas pues fueron suspen lidas tóñas las comunicaciones, inclusive la radiografía y la aó rea. En Bucarest también se llevaron a cabo mitines de protes la, registrándose numerosos desórdenes. La mulitud desfiló an le las estatuas de los patriotas rumanos, a cuyos ples fueron depositadas coronas. Se cantaron el himno nacional y varias canciones patrióticas y la muchedumbre juró que no sería entre gada una sola pulgada de territorio rumano a los húngaros. Du tante varias horas los manifestantes recorrieron las calles principales de la capital y finalmente se dirigieron al palacio real que estaba guardado por cordones de tropas. Estas cargaron contra la multitud, obligándola a retirarse. Los más destacados de los manifestantes se reunieron luego en la residencia de Julius Maniu, jefe de los campesinos transylvanos, en donde uno de sus ayudantes pronuncio un violentísimo discurso. La multitud enardecida pidió armas para pelear con los húngaros y trató de dirigirse nuevamente hacia el palacio real, pero la tropa la recebió con bombas de gas lacrimógeno, rechazándola. Sin darse por vencidos los manifestantes se agruparon frente a la legación de Hungría, dando voces de protesta contra el fallo impuesto por Alemania e Italia. que ordena la entrega de Transilvania a ese país. La policia infervino, restableciendo el orden Mientras tanto, en la ciudad de Clul, se ha formado un "comité de resistentia" y ara luchar por la devolución del territorio que la "sentencia" de Viena obliga a entregar y el comandante de una división rumana anunció que sus soldados moririan antes que abandonar la presente frontera. Los aldeanos están reuniendo ar personas resultaron heridas y considerables daños fueron regi-trados al producirse enormes manifestaciones de estudiantes

Socia PUREZA del cigarrillo CIGARETTES

Terminado en el año de 438 a. de J. C., durante la gloriosa época de Pericles, el "Paternón", dedicado a Palas Atenea—Diosa de la Sabiduría y protectora del arte—consituye la obra culminanate de la arquitectura. Además de su valor estético, su fama radica en que es el más vivo ejemplo de PUREZA en simetría y perspectiva.

En su justo medio, también LIBERTY, a través de los años ha logrado instituirse como simbolo de PUREZA—de pureza en tabacos papel, manufactura. Y si bien el buen fumador insiste en LIBERTY es porque aprecia, en todo lo que vale, la calidad del cigarrillo que

ACARICIAN *s* w Gargan

CUMPLEANOS -



GLORIA HERNANDEZ ROMAGOSA

Su nombre dice toda la bondad de su corazón, como su ros tro que Murillo hubiera inmortalizado con su mágico pin-cel— fiene la seducción de la más pura belleza. Dulzura que en canta, gracia que seduce, y tar armonios conjunto auroleado por la más viva gracia y simpatia, tal es Gloria Hernández Romagosa, la gentil hija de nuestro querido amigo y compañero de labores don Paco Hernández y doña Catita Romagosa de Hernández, Con ocasión de su cumpleaños, que celebro ayer, MOVED. DES le rinde su más sincero homenaje de admiración y formula los más hondos votos por su telicidad.

CORTADOS CON SIERRA DOS DE LOS HERMOSOS HI GUERONES DE LA PLAZA DE SAN JUAN

Gran indignación ha causado este inexplicable atentado

vo en varios establecimientos pó fuertemente al que someti-correcieles de la localidad bus ra tal acto de vandalaje. Ha car do cuatro candelas de sebo, lo que hace suponer que ponerlo que hace suponer que poner-le a la sierra; los sospechosos merceido castigo. No hay que est n detenidos por orden de la olvidar que la plaza de San dirección de detectives sin que juan es la única que tiene ya haya he-ho otra cosa que negar higuerones en Costa Rica.

Antenoche (el sábado por la el cargo: otro manifestó que noche) fueron cortados con sie hace poco esos higuerones estor rra dos higuerones de la plababan la vista de la fachada de za de San Juan de Tibás, los la iglesia y que por eso él se estaban frente a la iglesia: se había levantado una madruga-ignora el movil de semejante ac da y lo había pelado, como en ta da substieron pero se sia efecto as anarces a casa dise ac da y lo había pelado, como en si- efecto así aparecía en esos días to de salvajismo pero se si- efecto así aparecía en esos dias guen dos pistas: una, el sábado El pueblo está justamente indig por la noche un individuo andu nado, y el cura del lugar incre Hay gran ansiedad por conocer al q'

POSIBLEMENTE DENTRO DE POCO TIEMPO VENGAN DE PANAMA POR OTROS EBANISTAS

Cartas llegadas de allá nos ponen en conocimiento de que los obreros nacionales que fúeron contratados por el señor Vársalles están satisfechos

mos desde este mismo periódi-co de la partida de un grupo blería donde ellos están trabade maestros ebanistas naciona-les eque fueron contratados por sur, habí n logrado un salario está tramitando, mandar a esta de tres rolares con derecho a ga capital por otro grupo de arte

Hace unas semanas informa la noche ganan hasta treinta y jando propiedad de un s Varsalles parece que tiene un año para trabajar en la ca miente fan pronto como arre-pital de la vecin arepública del gle ciertos contratos fuertes que tiemos y medio en horas sanos, pues con motivo de las as. Hoy, podemos llevar a recientes actividades del Depar nar tiemo y medio en horas sanos pues con motivo de la extras. Hoy, podemos llevar a conocimiento de ustedes el hecho de que todos ellos están ga los brazos y los obreros se han nando muy buenos sueldos y aprovechando algunas horas de

TORPE EADO UN BARCO BRITANICO

(Viene de la Página UNO) (Viene de la Página UNO)
La única victima fue el sobrecargo del buque, R. Barón Scheidam, quien cayó al agua al intentar pasar, a um bote, La mayoria de los niños vestim únicamente un pijama cuando faeron recogidos, informando los tripulantes que los pequeños se condujeron con grith ceiraje. No se registro pánico y cuando fueron puestos agalos botes salvavidas los niños cantabam "Roll out Barreil" y "O. S. Johnnie". Numerosos barcos acu dieron al lugar del suceso, lo que hizo posible la esplendida obra de salvamento. Los niños demostraron gran calma porque desde el primer momento de la navegación se les había hecho desde el primer momento de la navegación se les había hecho practicar la maniobra de salvamento, y así en el momento de do todos, ami los más pequeños (los había de sels a quince anos sup con lo que tenían que hacer. Muchos de los chiqui llos unicamente se ocuparon de salvar sus juguetes.

Los náufrages fueros descriparcados hoy en un puerto beligidad.

británico.

CASA ESPAÑA

GRAN BAILE DE FANTASIA A Beneficio del HOSPICIO DE HUERFANOS

- 15 DE SETIEMBRE DE 1940

A LAS COLONIAS EXTRANJERAS Y AL PUBLICO EN GENERAL

Tiene el honor de comunicar la Casa España, que en su deseo de cooperar con el Exemo, señor Presidente de la República, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, en su magna obra de ayuda al Hospicio de Huérfanos de esta capital, hace por este medio invitación general al Baile Infantil de Fantasia que tendrá lugar el dia 15 de Setiembre próximo, de 2 a 5 p. m. en los salones de nuestra Sociedad.

Los niños que Jeseen asistir a la fiesta deberán inscribirse y pagar la cuota de un Colón y las personas mayores que les acompañen pagarán cada una dos Colones. No se permite que los niños vengan acompañados por sirvientas. Las inscripciones pueden hacerse diariamente de 8 a 10 p. m. en la Secretaria de la Casa España, y para la mejor organización, se encarece hacerla a la mayor bre-

A fin de que el producto total de la fiesta pase integro al Hospicio de Huérfanos, los gastos que ocasione la misma serán sufragados por la Colonia Espa-

San José, 6 de agosto de 1940.

SEBASTIAN NARANJO PRIDA. Secretario.

NO HABRA PAZ SINO CON LA VICTORIA BRITA...

(Viene de la Página UNO) (Viene de la Página UNO) lonia, y que declarándo que si bien en el trans curso de los primeros doce meses de hostilidades la suerte de las armas ha sido al parecer favorable al Reich, en realidad su situación en estos momentos es preezria y no puede mitar al porveirir con la misma jactaneiosa con fianza de que plasonaba hace un año. El bloqueo británico se mantiene hermético y se ha ce sentir claramente, como lo pruebán las a-margas quejas alemanas. Los ataques aéreos de los nazis contra las islas británicas han side rechazados y respondidos en gual forma, de modo que las afirmaciones del Dr. Goe-bbels, ministro de propaganda nazi, acerca de los resultados de la guerra responden muy bien a las finiciones que él desempêna, de

Esta no es una jactancia como la de Goebbels, porque no está dentro del caracter inglés asu mir una actifud de esa indole. Esta es la verdad de las cosas, porque el animeciado contra-bloqueo nazi será muy efectivo en el papel y en las rádiomisoras de la radio berlinesa, pero el hecho categórico es que los barcos británicos siguen surcando todos los mares y trayen-do a las islas lo que éstas necesitan para contrayentinuar la guerra. Es muy significativo que en Roma se opine distinto a Berlin en cuanto a la duración de la guerra, pues mientras Goebbels pronostica que se acerca da hora decisiva, Gay de mode que las affrimaciones del Dr. Go-bbels, ministro de propaganda nazi, acerca de los resultados de la guerra responden may bien a las finiciones que él desempeña, de engañar a los demás pueblos, pero no a la rea lidad de las cosas. La Gran Bretaña está mente de dispuesta a realizar cuonto esfuerzo sea necesario para que la amenaza totalitaria desparazeza del mundo. No habrá paz sino con la victoria, es decir, con la destrucción del nazismo. Tal es el propósito con el cual entra el imperio en el segundo año de la guerra.

ACEPTA GAYDA QUE LA

(Viene de la Página UNO)

la causa británica, "Al finalizar el premir año de guerra, dice Gayda, Alemania e Italia reunen ssu fuerzas para un plan de acción con la voluntad plan de acción con la voluntad y la certidumbre de su victo-ria. El ritmo de los preparati-vos en ese sentido es acelera-do. Gran Bretaña ha tratado de formar un circulo de acero alrededor de Ademania y de 1-talia. Y ha llegado hasta a arras trar 21 gobierno norteamerica-no a un peligro innecesario, que amenaza a la paz de toda la Aamenaza a la paz de toda la América. A principios de 1939 Mussolini y Hitler concertaron una alianza mititar, creando así un frente común contra la amenaza británica. Inglaterra cargaba con la responsabilidad de una actitud hostil ante dos gran des problemas: las reivindicacio des problemas: las reivindicacio nes territoriales italianas en Etiopia unac lestión, también te rritorial, entre Polonia y Alemania. Berlin y Roma deseaban re solver esos problemas pacificamente, por medio de acuerdos directos, pero Inglaterra deseaba otra situación, por lo cual la guerra estalló en el momento. la guerra estalló en el momento la guerra estallo en el momento y condiciones descados por ella Tanto ella como Francia estima ron demasiado alto sus poderes militares, financieros y politicos en relación con las fuerzas de Alemania y con la politica de Italia, Francia esta ya castigada más duramente por el

casugada mas duramente por el aire, en su propio territorio y su imperio ha sido mutilado ya. En ultramar se dice que la guerra se prolongará a 1941 y 1942. Alemania e Italia están listas para la acción, cualquiera que sea la duración del conflicto y sólo nos uvernitamos. to, y sólo nos preguntamos en qué condiciones se hallará In glaterra después de dos años de guerra".

aplastada, Inglaterra está aista tado de la loca culpabilidad de da por el firme y eficiente contrabloqueo del eje. Cada día es han sido arrastrados al conflic to en un sacrificio inutil, sin que los instigadores hayan podi do colmar sus injustas preten-

50 PILOTOS SALEN...

(Viene de la Página UNO) (Viene de la Página UNO)
americanos parten semanalmen
te de esta ciudad para unirse a
las Reales Fuerzas Aéreas Cana
diense y a la Británica o para
llevar aviones a través del Atlán
tico, según se informó autoriza
damente hoy Los pilotos que ha
cen los vuelos transatlánticos ga
nan mil dólares mensuales y los
copilotos ochocientos dólares. guerra".

El Popolo di Roma dice a su vez: "Hoy es el primer aniversario de la guerra que Inglate tra y Francia impusician a Alemania. Los infames y mezquinos planes de las democracias han quedado reducidos a la na da. El complot para desmembrar a Alemania se ha convertido en in miserable derrumba miento de Francia, y en un sitio mortal para Albión. Como resul

REANUDADOS LOS ATAQUES BRITANICOS.

ños registrados fueron insignificantes.

Los agiones, alemanes, a su vez, atacaron el puerto de Li verpol, varias fábricas de armas en la región central de Ingla-terra y elestuario del Támesis. Se confirmó que un submarino aleman hundio al crucero auxiliar británico "Danvengar Castle' Tarental.

Castle".

BOMBARDEADO EL AEROPUERTO DE BERLIN

LONDRES, 1. UP—El ministerio de aviación informa que los aviones británicos bombardearon anoche las instalaciones electricas, el taller de reparaciones de aviones y la pista y han gares del aeropuerto de Berlin.

SECCION DEPORTIVA

EL ORION VENCIO A LA LIBERT

La victoria la alcanzaron los oriones por dos tantos contra uno después de reñido encuentro.-En el primer tiempo el score estavo empatado a un tanto y fue en el segundo cuando el Orión anoto el de la victoria. El juego estavo muy movido y los equipooss desarrollaron con acierto.—
Varelon actuó con los oriones siendo sobresaliente su actuación

ción de futbol.

La alineación de los equipos

Los equipos alinearon así: Orión: Caleja: Tellini y Sílva; Mora, Varelón y Lozano; Caluca, Araya, Oscar Bolaños, Os-car Rodríguez y Walter Rodri-guez. Libertad: Pignataro, Ar-guello y Avias: Mac Lean, Lobo y Goyo Morales; Gólcher, Ma driz, Amador, Ruiz y Verdesia

interesante

El primer tiempo Resultó muy

Resultó muy interesante y renido. Se sucedieron jugades de buen futbol en las parterías. Los equipos se emplearon bien haciendo gala de buenas combinaciones, pero las líneos atacantes pifiaron en cuanto al sucessidades de la combinación de la com atacantes pifiaron en cuanto al punteo, es decir el remate de la jugada. Y lo que decimos es en cuanto a oriones y libertos. Vimos como se bordaban buenas combinaciones pero como, también no se aprovecharon los lances frente a las metas; el defecto que corresponde a la majoria de nuestras delanteras. Los libertos fueron los que hicieron la primera anotación. La consiguió Manolo Amador, al dirigir un punteo por alto, desde regular distancia, que pegó en la vara pero que se convirtió más us excelentes condiciones en la vara pero que se convirtió más us excelentes condiciones en la vara pero que se convirtió más us excelentes condiciones en la vara pero que se convirtió más sus excelentes condiciones en la vara pero que se convirtió más sus excelentes condiciones en la vara pero que se convirtió más sus excelentes condiciones en la vara pero que se convirtió más sus excelentes condiciones en la vara pero que se convirtió más sus excelentes condiciones en la vara pero que se convirtió más sus excelentes en conferences en la vara pero que se convirtió más sus excelentes en conferences en la vara pero que se convirtió más sus excelentes condiciones en la vara pero que se convirtió más sus excelentes en la vara pero que se convirtió más sus excelentes en la vara pero que se convirtió más sus excelentes en la vara pero que se convirtió más sus excelentes en la vara pero que se convirtió más en la vara pero que se convirtió más sus excelentes en la vara pero que se convirtió más en la vara pero que se convirtió en la vara pero que se convirtió en tanto. Calleja hizo lo que pu do pero el tiro estaba muy bien colocado. El empate lo consi-guieron los oriones cuando el tiempo estaba paar completar-se; fué un magnifico punteo de Oscar Rodríguez que pegó en go a la per de Varelón y Lozano el poste y la bola se introdujo En la tacante los más destacaal marco.

El segundo tiempa

Los oriones, desde el comienzo, atacaron con más empeño y si bien no consiguieron el com si bien no consiguieron el com-pleto dominio del juego, si lo-graon más jugadas. Las defen sas de La Libertad tuvieron que emplearse a fondo y destaca-ron en esa labor Goyo Morales, Pignataro y Arias. La atacante del Orión, muy bien acuerpada por la linea media consciente por la linea media, especialmen

El encuentro de campeonato ta nacional de futbol de primeras divisiones jugado ayer en el Es tadio Nacional, entre los primeros equipos del Orión y La Li bertad, resultó muy interesante y se resolvió con el triumio, del Orión por dos tantos contra uno. Los contendientes jugaron como era debido, y fué asi como ofrecieron una buena exhibitión del Orión, del Orión, o futbol. Homilias reakizaran magnifi-cas jugadas jara evitar así ano taciones ensu contra. Oscar Bo laños consiguió el esgurido tan to para el Orión, o sea el del de to para et Orion, o sea et det de sempate, Los libertos hicieron grandes esfuerzos por empa-ter, y fué en tal oportunidad en que se vió mayor habilidad de parfe de la atacante de ese equi po. Pero el Orion jugó con maiempeño y supo mantener la ven taja. Así que se completó el encuentro co nel triunfo, del Orión por dos tantos contra uno

En cuanto al juego

En general el juego estuvo bueno. Se vió empeño de parte de los equipistas y gracias a ello ofrecieron buen futbol, La alineación de elementos jovenes en los equipos de primera divi sión están dando resultados. Lo hemos visto en los diversos en cuentros del campeonato y lo medio derecho, lo desempeño muy bien, probando una vez más sus excelentes condicio-nes. Calleja no tuvo mucho tra bajo, pero en las optrunidade, que se le presentaron salió a-vante. Tellini y Silva estuvieron a la altura. Mora tiene condicio nes y mejorará mucho su jue dos fueron Oscar Bolaños y Wal ter Rodríguez. Arayita, que rea pareció en primeras lo hizo bien, lo mismo puede decirse de Oscar Rodríguez y Caluca de Oscar Rodríguez y Caluca, De La Libertad, los mejores fue ron Pignataro, que tuwo (rabajo en el segundo tiempo. Arias Goyo Morales, Manolo Amador, que resultó el mejor de la delan tera, Fernando Ruíz y Verdesia. Con su triunfo el Orión tera, Fernando Ruíz y Verde-sia. Con su triunfo el Orión logra mejorar su posición en el campeonato nacional de fut



Con MANOLO RODRIGUEZ, MARIO GOLCHER Y GUILLERMO ALVAREZ reforzados los oriones.—Se inicia con ese encuentro la gran temporada internacional de basket ball. Con sus mejores elementos se presentarán para ese encuentro los par imeños.

Los basketballistas paname ños que esta tarde ingresan a la nos que esta tarde ingresan a la capital, en carro agregado al pa sajeros del Atlántico, debutan esta noche en el Frontón Jai Alai, iniciándose así la tempo rada internacional de dasket, bol masculino Panamá vs. Cosbol masculino Panamá vs. Costa Rica.

Calidad del equipo

Nos hemos referido en anteriores ediciones al equipo pana meño. Sobre el particular podemos decir, ampliando esas informaciones, que integran un mag nífico equipo, es decir, de cali-dad. Vienen integrádolo jugado res clímpicos, que tan destacadas actuaciones tuvieron en las olimpiadas de Panamá, Hay q tener en cuenta, que los pana-meños empataron el primer lu gar del campeonaho olímpico con los mexicanos. Se verá, pues que se trata de un magni fico equipo.

El Orión el oponente

El primer equipo del Orión, revelación de 1940, es el opo nente de los basketabalistas pa nameños en el primer encuen-tro de la temporada internacio nal, que esta noche se juega en el frontón Jai Alai. Los orio nes están en condiciones de o-frecer una buena exhibición de basketbol con todo y la poten-cialidad del oponente. Para su encuentro se ha reforzado con Manolo Rodríguez, Mario Gól-

cher y Guillermo Alvarez. Y El interés de la temperada
presentará el Orión a todos sus
titulares. Esos refuerzos han
logrado acoplar muy bien con
Beirute, Vicarioli, Oreamuno,
Arguedas, Silva, Quintana, Mon
tealegre, Roditiguez y les otros
integrantes de ese equipo. Sus
integrantes de ese equipo. Sus
graf lo mejor, para demostrar
así sus capacidades en baskethol.

interés de la serie.

CANADA SERVICE AND A SERVICE OF THE SERVICE OF THE

CONFIA GOEBBELS EN LA VICTORIA ...

(VIENE de la Página UNO)

CVIONA, de la Fagina COU.

mer aniversario de la guerra, en el cual dijo que "la hora decisiva, está, inexorablemente próxima para Inglaterra".

Dirigiéndose especialmente a los habitantes de la Alta Silesia, Goebbels declaró: "Los acontecimientos del año que ha terminado ayer deben. Los aconicementos que ano que ma com-terminado ayer deben conveneer a los ingleses que el Fuebrer actia, cuando llega el momento oportuno. Recientemente mu-chos británicos han expresado la impresión de que están impa cientes, por la aparente pasividad alemana. Estos impacientes enballeros ciertamente no esperarad, en vana, la respuesta de las enballeros ciertamente no esperarán en vano la respuesta de las fuerzas armadas alemanas. El Fuehre es quien señala la he ra decisiva y ello significa que él puede depender de su pueblo. Hitler tendió su mano en gesto de par el 6 de octubre de 1939 y ofreció de nuevo la paz a los británicos después del des rrumbamiento de Francia. Pero los plutócratas de Mr. Churchill no pueden comprender el nuevo mundo en que abora vivimos. Ellos llamaron como una aliada para rendirnos el hambe, pero este proposito ha sido frustrado por Alemania." De claro que los ejércitos alemanes habian cruzado la frontera ped las para como un sido desugis de que las reprocaciones polaças se laca hace un año después de que las pravocaciones polícas se habían convertido en verdadera brasa al soplo de los lores bri-tánicos, pero en una campaña de diez y ocho días esa brasa fué apagada y Polonia dominada. Agrefó que tenia la más completa confianza en la victoria final de Alemania y pasando re vista a los sucesos sobresalientes de la guerra durante su pri mer año, rindió homenaje a los alemanes caidos en la lucha, así como a la eficaz dirección de los altos jefes germánicos, y es pecialmente al Fuehrer.

CONVOCATORIA

La Sociedad Odontológica de Costa Rica convoca por este medio a todos sus miembros a la Asamblea General anual para la elección de nueva Directiva.

La reunión será en el local de la Sociedad el lunes 2 de setiembre a las ocho de la noche.

EDWIN FISCHEL, Secretario

(Por un error involuntario este anuncio no salió el sábado 31 de agosto)

CRIMEN DEL SABADO CERCA DEL

Heridos con arma de fuego dos vecinos de Guadalupe

A un amigo de ellos mientras daban tiempo para que llegase otro más que aguarda-ban al írsele un tile les interesó las piernas

A la una de la madrugada de anoche ocurrio en la plaza de Guadalupe un lamentable accidente del que resultaron víctimas dos fornidos mozos vecinos del lugar. Como asben nuestros lectores, en Costa Rica es una afición la cinegética, por lo que son muchas las personas que practican ese deporte. A veces practican ese deporte. A veces regresan con grandes piezas de caza, veradacros trofeos conquis lados en las singulares travestas o excursiones campestres de capitatica de su cara propositivo de la plaza de Guadalupe. Este tados en las singulares travestas o excursiones campestres de explosivo muy fulminante

Tremendos navajazos dió un desconocido a un

En estado delicado fue trasladado el herido al hospital

Un hecho de sangre, que por la que el produperon una abun la forma como se perpetró ha sido objeto de los más vivos comentarios, ocurrió el sábado en la noche, en las cercanías de la pulpería La Biccletta, en esta capital. Un desconocido q' adún no se ha logrado capturar, se lanzó sobre un transeunte y sin mediar palabras, le dió dos tremendos navajazos en la ca-

VIOLENTO CHOQUE AYER DE DOS AUTOMOVILES

de ayer tuvo lugar un violento choque en la esquina que hacen la avenida 2º y la calle 4º en esta ciudad. Circulaba por calle 4 rumbo desur a norte el automóvil número 355 manejado por un individuo de apellido González y por la avenida 2º el automóvil 1781 que guiaba otro ciudadano de apellido Hernández. Seguramente que ninguno de los dos había dado la noticia de su acercamiento a la vía transversal por medio de sus cla A las once y media del día xons, pues de lo contrario uno de ayer tuvo lugar un violento de los dos hubiera frenado w

Contrato con la United celebra Fomento

En varios miles de hectáreas sobrepasará el cupo de siembras que se comprometió a hacer la United en el Pacífico

La compañía comunicó oficialmente a fomento que tiene mil quinientas hectáreas recién sembradas en Parcita para que sean recibidas por el gobierno

Perfectamente controlada ha sido la enfermedad del banano mediante las costosas instalaciones que ha tenido que hacer la United

EN LAS FINCAS DE PARTICULARES EN DONDE NO SE USA ESE SISTEMA, LA ENFERMEDAD HA CAUSADO ENORMES ESTRAGOS

La United Fruit Company ha notificado a la secretaria de fomento que ya cetán sembradas y en
camino de profeir registramente,
mil quinientas nectáreas más de
las que la compañía se comprometió a sembrar al firmar los contratos bananeros mediante los cuales
ha tomado immenso desarrollo la
judiustria bananera en la zona del
Quepo
Quepo
Quepo

Próximo Jueves: Estrenazo argentino. Angel Magaña y la actriz más lin-da de la Argentina: Elisa Galve, en: HEROES SIN FAMA

Próximo domingo: Otro maravilloso estreno ar-gentino. Madre e hija enamo radas, sin saberlo, del mismo hombre.

Olinda Bozán y Delia Garcés las estrellas de "Doce Muje-

res, en: DAMA DE COMPAÑIA

RAVENTOS Hoy a las 3, 6.45 y 9

El estrenazo de ayer. El exitazo del siglo.

REBECA, UNA MUJER INOLVIDABLE

con Laurence Olivier y Joan Fontaine

CAPITOLIO A las 7 y 8.45

Jean Rogers, en: MAMA QUIERE

ADELA A las 7 y 8.45

Willam Boyd, en LA JUSTICIA DE SANTA FE

CASTRO A las 7.30

NOTICIEROS ESPECIALES DE LA GUERRA

Pacífico.

A juzgar por el ritmo que llevan las actividades de la compañía en esa zona, es indudable que la cantidad de hectáreas que se comprometió a sembrar será sobrepasada en varios miles. Las siembras a que se refiere esa comunicación, se-gún nuestros informes, están ubicadas en la sección de Parrita y

gun nuestros internados cadas en la sección de Parrita y Quepos.

Guepos de la sección de Parrita y Quepos.

Se a la enfermedad del banano, la siguloto, ha sido perfectamente controlada por las costosas instalaciones que hizo la compañía en su luchas contra ese azote de los bananies.

Gue no han adoptado ese sistema usado por la compañía, la sigulota ha continuado haciendo verdaderos estragos y los bananales presentan un aspecto lamentable.

TODA EL AFRICA ECUATO

(VIENE de la página UNO)-

tico, Libreville y Pointnoir, q' permiten establece una cone-xión ferroviaria con Bravaville y mantener una comunicación adicional con el Sudán a través de las otras colonias francesas que también se adhirieron a que tambien se aunivieron a be Gaulle. Igualmente importante es la adhesión del Senegal, que se recibió hoy por medio de un mensaje del gobernador francés, que dice que "los senegales no que dice que "los senegales no desean ser esclavos, sino france ses y libres".



Anúnciese en NOVEDADES

GRAN INTERES EN CLUJ

El pueblo se prepara a hacerle un entusiasta recibimiento.

CLUJ, RUMANIA, 1. UP-El ex-premier Julius Maniu, je fe de los campesinos transylva nos, es esperado con gran inte rés en esta, sabiéndose que vie ne de Bucarest, en relación con la situación provocada por el acuerdo con Hungria. El pue-blo se preparaba a hacerle una entusiasta ovación, pero las au-toridades lo han prohibido y gran número de policías y sol-dados patrullan las calles para evitar cualquier nueva demostra ción anti-húngara

para instalar dos grandes bombas para MANIU ES ESPERADO CON la cañería de Pto. Limón

LOS TRABAJOS DE CONSTRUCCION DEL MERCADO EN EL PUERTO DEL ATLANTICO HAN RECIBIDO TAMBIEN UN FUERTE IMPULSO EN LA ACTUAL ADMINISTRACION

Con la instalación de las dos bombas y los trabajos que se están haciendo se espera que habrá de mejorar notable-mente el abastecimiento de aguas de dicha ciudad

La secretaría de fomento celebró un arreglo con la United Fruit
ve y en cuanto a los servicios de
Company, para la instalación de
dos bombas que habrán de mejorar en mucho el servicio de caneria de Limón y el abstecimiento
de aguas de dicha ciudad.
Ha venido dicha secretaria realizando algunas obras de gran necesidad para Limón, entre ellas la
terminación del mercado cuyos
trabajos están muy adelantados.
Se espera que la inauguración

DOROTEO

HOY, LUNES 2 de PALACE las 3, 7 y 8.45 1. Carol Lombard y Kay

Francis en ENGAÑO NUPCIAL

VARIEDADES A las 3, 7 y 8.45
Por Ultima Vez!
BALALAIKA

MODERNO A las 3 y 6.45 0.40 MADEMOISELLE MEISI Por Ann Southern

AMERICA A las 7 y 8.45 EL DESQUITE DEL Por Warren Wiliams

LIBANO A las 7 y 8.45 DOS FUSILEROS SIN por Laurel y Hardy

KEITH A las 7 y 8.45 UN HOMBRE INVEROSIMIL por Melvin Douglas

Temporada Relámpago! A reir todo San José!

GRANDIOSA FUNCION A LAS 8.45 ENTRADA 0.75

La Compañía ARI-ANA inicia su brevisima temporada en el MODERNO, para satisfacer la demanda del público. HOY! Primera función popular de risa HOY! Estreno en este teatro de la super opereta de música lindísima

Con el reparto ya conocido del publico: Adelias, Grandable SO ACTO DE VARIEDADES y presentación del formidable y único;

en el sket más gracioso del año, el cañonazo de la risa:

ELMALQUE SE PEGA

No deje de ver una sola función de esta temporada relámpago en el MODERNO;

Todos los días, cambio de programa! ¡No se rebajarán los precios!